



Deponer a Duque es un imperativo moral

Hemos perdido toda confianza en las instituciones y me atrevo a decir que cuando ninguna institución funciona de forma humana, desobedecer y recobrar la soberanía es un imperativo moral

Por: **Andrés Óliver Ucrós y Licht** | septiembre 12, 2020

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores y no compromete el pensamiento ni la opinión de Las2Orillas.



Protestar ante el abuso institucional y querer cambiar las cosas demuestra que somos humanos.

Hace 210 años, don Camilo Torres, prócer de la Independencia, escribió ante los abusos de los funcionarios de la Corona española depuesta por Napoleón, un texto titulado: "Motivos que han obligado al Nuevo Reino de Granada a reasumir los derechos de la soberanía, remover las autoridades del antiguo Gobierno, e instalar la suprema junta bajo la sola dominación, y en nombre de nuestro Soberano Fernando VII, y con independencia del Consejo de Regencia y de cualquiera otra representación" (1810). Lo pueden encontrar en la Biblioteca Nacional de España a través de Google.

Sobre este texto hay que decir dos cosas: 1. Desobedecer a la autoridad fue una necesidad imperiosa ante los abusos de la administración de la época y la persecución inquisitorial. 2. La fidelidad jurada a Fernando VII fue un pretexto para poder hacer un país brevemente mejor que España o la totalitaria Francia de Napoleón, lo cual nos demostró la historia.

En 2020, después de Hidroituango, Chirajara, Reficar, Odebrecht, la Ruta del Sol II; del obsequio de Duque de 500.000 millones a los banqueros, del préstamo a Avianca que pagaremos todos los colombianos con la deuda contraída ayer por el presidente de Colombia; de los asesinatos a la población civil (caso de Dilan Cruz, Anderson Arboleda, Javier Ordóñez) por parte de la policía; de los asesinatos a más de un centenar de líderes sociales con la complicidad silenciosa del Estado; de los asesinatos por parte de miembros del Ejército como el caso de Dimar Torres; de policías robando ciudadanos, atisbándolos desde los bancos, del abuso policial, de la poca eficacia (dicen que Rappi tendrá un nuevo eslogan que dice: "llegamos antes que la policía del barrio"); de miembros del Guala secuestrando comerciantes (el sobrino del generalísimo); de una fiscalía que solo trabaja para hacer política, no para hacer justicia (y ahí tengo lo que queda de mi vehículo desguasado, sin que la fiscal asignada actúe desde febrero, lo que será objeto de mi próxima columna), hemos perdido toda confianza en las instituciones y me atrevo a decir: que cuando ninguna institución funciona de forma humana, desobedecer y recobrar la soberanía es un imperativo moral. Hay que deponer a Duque y a los traidores de la patria. Camilo Torres nos enseñó eso hace 200 años. ¡Léanlo!

Las instituciones necesitan de un filtro. Para diagnosticar psicópatas hay pruebas como la PCL-R de Hare; la Heider and Simmel y la prueba de cariotipo humano que detecta la trisomía en lo que debe ser el cuarto par de cromosomas (en alguien normal); seres con trastorno disocial, monstruos con ausencia de empatía y sociopatía.

Podemos tener cualquier modelo económico: capitalista, capitalista salvaje, socialista, comunista (que va más allá del modelo y nunca se ha dado); haber leído a Smith, a Keynes, a Marx, a Piketty y hacer la revolución que sea, pero si los psicópatas siguen manejando a su antojo las instituciones, estamos jodidos. Debemos filtrar el ingreso al Congreso, a la Policía, al Ejército, a la Fiscalía, al Gobierno...

Recobrar la soberanía no nos convertirá en socialistas. Estados Unidos e Inglaterra lograron frenar los abusos de Hitler. Eso no los convirtió en socialistas ni comunistas, ni totalitaristas. Ojo, lectores. La situación que demanda el país no es un viraje hacia la extrema izquierda. Es un viraje hacia un país decente, hacia los derechos humanos, que tampoco pueden ser una excusa para perpetrar abusos por parte de ningún grupo armado con el derecho de guerra (*lus in bello*).

Las manifestaciones del 9 de septiembre. Es impresionante y de celebrar, ver ancianos salir masivamente a marchar contra los abusos policiales; fue impresionante ver las personas organizadas, con tapabocas, guantes respetando las medidas de bioseguridad, dejando más de un metro de distancia entre sí, en perfecta sincronía tomándose las calles. Estamos despertando como un país de seres humanos, sentipensantes, ipor fin! Protestar ante el abuso institucional y querer cambiar las cosas demuestra que somos humanos. El no hacerlo sería demostrar lo contrario. La policía no puede seguir escudándose en argumentos tan débiles como que son una institución antigua o que son casos aislados. La soberanía reside en el pueblo, dice la Constitución, y así como la hemos dado, podemos retirarla en cualquier momento. Lo mismo para la Fiscalía, para la justicia y para el ejercicio del Gobierno.

Repudiamos el asesinato de siete personas en Bogotá. La policía según publicación de Las2Orillas del 9 de septiembre, ha asesinado más de seiscientos colombianos en los últimos tres años. Esto solo pasa en Colombia. Vandalizar los CAI no es proporcional ni comparable con quitar la vida a un ser humano.

ao.ucros@uniandes.edu.co

@OliverUcros

Etiquetas: asesinato civiles, Camilo Torres, Chirajara, Hidroituango, institucionalidad, Iván Duque, la Ruta del Sol II, Odebrecht, Policía, préstamo Avianca, RefiCar

1800



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO. Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa. [Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)



Duélale a quien le duela: Duque y su traición a la patria

El Centro Democrático, que ni es de centro ni es democrático, lleva a Colombia a una dictadura cuando nombra fiscal, procurador, presidente del Senado y defensor del pueblo de bolsillo



Los afros siguen sin una reparación en Colombia

Aún tenemos expresiones de racismo en los medios menos esperados, como el académico, por sus representantes más conspicuos. El profesor William Mina denuncia



"¡No me jodan con políticos!" #Challenge

Propongo un reto: que ningún medio colombiano hable sobre los políticos de oficio al menos un día al año. Para empezar, el 7 de agosto de 2020 #DiaSinPoliticosChallenge

Publicidad

NOTA CIUDADANA + Envía tu Noticia

- Ahí está pintada la policía... Por: FARIT CAJAR MARTINEZ
- De la asonada popular a la masacre del gobierno Por: Tiberio Gutiérrez Echeverri
- Irrespetar a las instituciones es irrespetar la patria Por: SANTIAGO LOZANO RHEVALS
- La instrumentalización de la comunicación Por: Fabian Mejía Rodríguez
- ¡Hay que corregir! Por: Mario Salinas

+ Notas Ciudadanas

Publicidad

Lo más leído

La furia de Juan Diego Alvira porque se metieron con su Caracol del alma

Frenazo a Duque: no podrá prestarle dinero a Avianca

¿De dónde sacó la plata? Marcela Reyes presume camioneta de 400 millones traída de Dubai

Vanessa de la Torre, la única que llamó "asesinos" a los policías que mataron al abogado

La verdad sin juzgar da tranquilidad, ¿o no, señores periodistas de Caracol?

La maldición de Nairo con el Tour

"Mientras Tomás y Jerónimo Uribe crean empresa, éste vive de la pensión del papá"

VIDEO: Claudia López rompe en llanto por asesinatos en Bogotá

Los problemas que están acabando con el equipo de Egan

Egan se hunde y demuestra que no tiene piernas para pelear el Tour

Notas recomendadas

La solitaria viudez de Humberto De la Calle

Las 30 mil hectáreas de Sarmiento Angulo en los Llanos Orientales

El neurólogo que le trata el párkinson a Mockus

La finca más querida de Diomedes resultó ser un regalo del paraco Jorge 40

-Publicidad-

Las2orillas Me gusta esta página 370 mil Me gusta

A 7 amigos les gusta esto

Las2orillas hace 37 minutos

El Tribunal Administrativo de Cundinamarca le ordenó suspender el desembolso del crédito aprobado para la aerolínea por USD\$370 millones >> <https://www.las2orillas.co/frenazo-a-duque-no-podra-presta.../>

LAS2ORILLAS.CO

Frenazo a Duque: no podrá prestar...

El Tribunal Administrativo de Cundinamarca...